

Noviembre 2023

¿Dónde se encuentran los budistas?

Origen

Siddharta Gautama nació como príncipe Hindú en India del Norte en el año 563 Antes de la Era Común (a.e.c.). Dejó su vida de príncipe a la edad de 29 años para peregrinar en búsqueda de alcanzar el **Nibbana/Nirvana/La iluminación** (en Pali/Sánscrito/Español). Logrado dicho suceso a la edad de 35, fue conocido luego por otros como **Buddho/Buddha/Iluminado** (Pali/Sánscrito/Español).

Enseñó por más de 45 años y falleció a sus 80s, en el año 483 a.e.c.

Entre otros de sus nombres se incluyen **Siddharta** (quien cumple objetivos), **Buda Gautama** (Gautama es el nombre de familia), **Buda Shakyamuni** (Buda del clan Shakya) o el **histórico Buda** (actual y tercer Buda en un largo ciclo de Budas pasados y futuros). Se dice que esta era tiene unos 5000 años.

El Buda predecesor es Kassapa/Kāśyapa (Pali/Sánscrito). El Buda sucesor es Metteyya/Maitreya (Pali/Sánscrito).

Históricamente

Durante, luego y desde Buda, es Budismo. Alrededor de 250 años después, durante el reino del Emperador Ashoka (289-232 a.e.c.), el Budismo comenzó a desplegarse alrededor de India. Ashoka también les pidió a monjes que llevaran el Dhamma/Dharma (Pali/Sánscrito) a otros países: hacia el sureste hasta Sri Lanka, hacia norte hasta Nepal y Tíbet, y en dirección al oeste hacia los reinos del Imperio Griego. En tanto cultivó raíces en diferentes países, el Budismo se adaptó a diferentes culturas sin sacrificar sus principios básicos. Esto resultó en el desarrollo de distintas formas y/o escuelas de Budismo.

Budismo Theravāda

En los países hacia el Sur y Sureste de la India, la gente practica una forma del budismo conocida como Theravada/Escuela de los Ancianos o Los Primeros (Pali/Español). Los monjes de túnica amarilla de esta escuela estudian y enseñan el Bodhi-Dhamma/Enseñanzas de Buda (Pali/Español). Consideran que la vida monástica y el lenguaje de las escrituras Pali son muy importantes y subrayan que vivir según el Vinaya/Regla Monástica (Pali/Español) es la mejor manera de llegar a la Iluminación. Muchos chicos o chicas siguen la vida monástica por un tiempo como parte de su crianza. Los laicos siguen las enseñanzas de Buda y ayudan a los monjes dándoles dinero, comida y túnicas.

Budismo Mahāyāna

Mahāyāna/Gran Camino (Sánscrito/Español), no "gran" porque sea mejor, sino porque hay una gran cantidad de enseñanzas. La gente de los países del Norte y el Noreste de India sigue esta forma de Budismo utilizando las escrituras lingüísticas del Sánscrito. Hay muchas escuelas diferentes de Budismo Mahāyāna. El budismo Mahāyāna pone énfasis en la compasión. Tiene como ideal el Bodhisattva — aquél que procura ayudar al resto para lograr la Iluminación para ellos mismos. El budismo llegó a China a principios de la Era Común (EC) y a Japón unos 500 años más tarde. Las



escuelas de La Tierra Pura están basadas en la devoción a Buda Amitābha. La escuela Zen del Budismo hace hincapié en la meditación como el camino para llegar a la Iluminación.

Budismo Vajrayāna

Vajrayāna significa literalmente "el camino del trueno", "camino del diamante" o "el camino del relámpago", dependiendo del tiempo, espacio/lugar y el público al que se traduzca. Ésta forma de budismo se propagó desde la India hasta el Tíbet alrededor del año 700 e.c. El ritual y la proximidad a un maestro experimentado juegan un rol particularmente importante. Muchos tibetanos cantan mantras o frases sagradas especiales en su vida cotidiana. Los monjes y monjas tibetanos visten túnicas marrones.

Budismo en Australia

El Budismo se introdujo en **Australia** principalmente a través del descubrimiento y fiebre del oro a mediados del año 1800 e.c. Convirtiéndose ampliamente conocido en Australia alrededor del año 1950 e.c. La mayoría de las tradiciones budistas más importantes son ahora practicadas incluyendo aquellas que llegaron al Budismo por otras razones que ajenas a su nacimiento o lugar de nacimiento.

En el Censo 2021:

- La población budista de **Australia** era del 2,4% (2016: 2,4%; 2011: 3,1% y 2006: 2,1%)
- La población budista de **Victoria** era del 3,1% (2016: 3,1%; 2011: 4,6% y 2006: 3,9%) quedando como quinta religión más grande según el ranking Oficial del Estado.
- En Áreas del Gobierno Local de Victoria (AGL), la representación budista varía ampliamente. Por ejemplo, con más alta representación en Gran Melbourne 3,9% (2016: 3,8%) que en Victoria Regional 0,9% (2016: 0,8%), y Gran Dandenong 15,9% (2016: 14,8%) que en Port Phillip 1,7% (2016: 1,8%).

(Información obtenida de una amplia gama de fuentes, incluyendo *BCV Discovering Buddha* (edición 2018) y Gobiernos Estatales y Federales. La información del Censo de Australia está compilada de extractos de (a) Estado de Victoria, División de Asuntos Multiculturales y Cohesión Social La diversidad de la población de Victoria: Censo 2016; (b) .id y (c) Diversidad de la población en los ayuntamientos de Victoria: censo de 2006, de la Comisión Multicultural de Victoria)